



## RINGKASAN

YUNI LESTARI. Pemenuhan Kewajiban Perpajakan PP 23/2018 atas Orang Pribadi oleh KKP Budi Feriyanto (Studi Kasus Tuan D Tahun 2019). *Tax Compliance for Individuals based on PP 23/2018 by KKP Budi Feriyanto (Mr D's Case Study in 2019)*. Dibimbing oleh AULIA HIDAYATI

Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) merupakan kegiatan usaha yang dimiliki oleh perorangan atau badan yang mampu memperluas lapangan kerja dan mendorong pertumbuhan perekonomian. Kontribusi UMKM terhadap sektor bisnis sangat pesat, tetapi peranan UMKM dalam pembayaran pajak masih sangat rendah, sehingga pemerintah mengeluarkan PP Nomor 46 Tahun 2013 dengan tarif 1% dari omset yang bertujuan untuk memudahkan wajib pajak dalam pembayaran pajak, akan tetapi karena banyaknya keluhan dari wajib pajak UMKM pemerintah mengubah peraturan tersebut menjadi PP Nomor 23 Tahun 2018 dengan menurunkan tarif menjadi 0,5% dari omset yang diberlakukan mulai tanggal 1 Juli 2018.

Penulisan tugas akhir ini memiliki tujuan untuk mengetahui prosedur rencana kerja KKP Budi Feriyanto serta menguraikan proses perhitungan, penyeteroran, dan pelaporan SPT Tahunan Orang Pribadi.

Pengumpulan data untuk tugas akhir ini dilakukan di KKP Budi Feriyanto yang beralamat di Komplek Cipaku Indah 2 Jalan Arjuna No. 7, Bogor Selatan dari tanggal 20 Januari sampai 20 Maret 2020. Metode pengumpulan data yang dilaksanakan yaitu wawancara, dokumentasi, serta studi pustaka.

KKP Budi Feriyanto menangani pelayanan jasa perpajakan mulai dari penanganan pajak bulanan, SPT Masa, SPT Tahunan, *Tax Planning*, konsultasi, pembukuan, serta berbagai jasa lainnya dengan berlatar belakang pengalaman kerja, serta pelatihan perpajakan. KKP Budi Feriyanto memiliki banyak klien, salah satunya yaitu Tuan D. Tuan D merupakan pengusaha UMKM yang memiliki tiga usaha yang bergerak dalam bidang perdagangan sepatu daring, *non e-commerce*, serta jasa perantara (JNE). Dari usaha tersebut Tuan D memiliki omset kurang dari Rp4.800.000.000,00 per tahunnya, sehingga Tuan D termasuk ke dalam wajib pajak yang memenuhi pemenuhan kewajiban perpajakannya berdasarkan PP Nomor 23 Tahun 2018 dengan tarif 0,5% yang bersifat final. Tuan D mempercayakan KKP Budi Feriyanto untuk melakukan kewajiban perpajakannya mulai dari proses perhitungan hingga pelaporan SPT Tahunan.

Kata kunci: UMKM, PP Nomor 23 Tahun 2018, SPT Tahunan.

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.  
b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mempublikasikan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.